

L'association La Source à Villarceaux

Après une période d'été riche en ateliers de création avec les enfants. La Source proposera en fin d'année, au Palais de Tphyo, plusieurs oeuvres d'artistes, afin de lui permettre de financer de futurs ateliers entre artistes et enfants

L'association La Source-Villarceaux accueillait en avril, deux artistes particuliers. Deux Touaregs du Niger et plus exactement du fond de l'Aïr, à la lisière du Sahara. Ils sont les chefs artisans de deux villages voisins qui fabriquent des bijoux en argent, ébène et autres pierres.

Depuis l'ouverture du Domaine au visiteurs et jusque fin mai, ils ont présentés à l'accueil du Domaine (visite des châteaux) une multitude de bijoux et objets, véritables chef d'oeuvre de confection de ce pays. Les fonds ainsi collectées serviront à creuser un puit pour leur jardin et à envoyer leurs enfants à l'école.

Villarceaux, pépinière d'artistes

En plein milieu rural, dans un somptueux domaine dont la Région assure l'entretien, les jeunes peuvent accéder à l'art en participant à des ateliers.

Le domaine de Villarceaux (95), ses châteaux, ses jardins et ses pièces d'eau ne sont pas qu'un magnifique lieu de promenade. Ce site, dont la Région assure la restauration et l'entretien dans le cadre d'un bail de 99 ans, accueille aussi, depuis 2004, des artistes confirmés et surtout en herbe.

L'association La Source-Villarceaux dispose en effet des communs du Manoir de Ninon, ce qui lui permet d'héberger des artistes et de proposer aux enfants et adolescents des environs de s'initier aux formes d'expression artistique les plus diverses : peinture, sculpture, vidéo, photographie, mais aussi théâtre, danse et écriture.

Le bâtiment, qui est mis à disposition par la Région, a été rénové en 2003. Il comprend un appartement et un atelier qui permettent d'accueillir un artiste en résidence (sur une période de trois mois maximum). Il abrite aussi une cuisine équipée collective, une salle à manger, un lieu d'exposition et, spécialement pour les enfants (770 en 2008), deux vastes ateliers de pratique artistique. Organisés le mercredi et durant les vacances scolaires, ces ateliers permettent aux jeunes de 6 à 18 ans de retrouver une image positive et valorisante d'eux-mêmes grâce à l'expression artistiques. Des jeunes qui sont envoyés ou non par les services sociaux du Vexin de la Vallée du Sausseron, mais qui ont tous un point commun : ils habitent une zone rurale et La Source-Villarceaux leur offre une occasion rarissime dans un tel contexte d'accéder à la culture et à l'art.